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Mesdames, Messieurs, chers amis,

2023, à mi-mandat, c’est l’occasion de 
faire un point sur les actions du conseil 
municipal de ces 3 dernières années.

Nous avons beaucoup investi ! 

• Dans l’entretien des routes communales, 
il y en a 25 kms environ à entretenir ! 
Tous les ans depuis que je suis maire,  
nous consacrons une partie du budget 
pour entretenir  ces routes qui sont très 
sollicitées notamment en hiver.  

Cette année, nous avons participé 
à l’aménagement du RD 8 route 
départementale qui traverse le village, 
avec la pose des bordures de trottoirs 
et le rétrecissement de la chaussée 
pour aménager l’année prochaine un 
espace partagé et finaliser une réfection 
en profondeur de la chaussée par le 
Département.

• Nous avons également saisi l’opportunité 
d’une subvention conséquente pour 
réaliser le city-stade, et c’est avec 
beaucoup de plaisir que je vois la jeunesse 
et parfois même des moins jeunes profiter 
de ce bel espace sportif, inspiré par Mr le 
Président de la République. Nous l’avons 
aménagé, avec l’aide de l’association les 
p’tits forfoulet, il y a désormais un porte 
vélo, des bancs, deux tables pique-nique, 
etc !

• Nous avons poursuivi l’engagement 
pris avec la Préfecture, concernant 
l’accessibilité des bâtiments publics, et 

réalisé celui de la mairie, et dans le même 
temps nous avons sécurisé le périmètre de 
l’école.

• Nous avons acheté un hectare de terrain, 
au centre bourg, destiné à la construction.

• Après avoir renforcé la structure du 
bâtiment qui abrite la boulangerie, nous 
avons eu le plaisir de voir le magasin 
de dépôt de pain, épicerie, bar et petite 
restauration rouvrir fin août 2020 et c’est 
avec un plus grand plaisir encore que je 
constate que le projet du conseil municipal 
avait du sens, puisque l’exploitant a fêté 
son troisième anniversaire cette année.

Voilà pour le principal, cela représente de 
gros investissements pour la commune  et 
il faut avoir l’œil vissé en permanence sur 
le budget et les subventions…

Et les projets à venir,

• Pour continuer d’aménager l’espace de 
convivialité du city-stade, nous souhaitons 
programmer dans l’avenir l’achat d’une 
aire de jeux pour les plus petits.

• Comme indiqué précédemment, nous 
finaliserons l’aménagement de l’espace 
partagé le long du RD8 au centre du village.

• Nous lancerons une réflexion sur la 
construction d’un lotissement rue du Noir 
Sapin.

• Le gros projet de 2024 sera les travaux 
de rénovation thermique des bâtiments 
scolaires.

2024 devrait voir la mise en application 

du nouveau plan d’urbanisme et celui de 
la mise en place de la redevance incitative 
des ordures ménagères.

Pour les années à venir, j’ai bien quelques 
inquiétudes sur l’approvisionnement 
en eau espérons que nous pourrons 
programmer des aménagements et 
de travaux d’investissement avec la 
communauté d’agglomération.

En conclusion, être Maire, même d’un petit 
village comme le nôtre c’est beaucoup 
d’investissement personnel, je suis bien 
aidé par mes adjoints et  mon conseil 
municipal. 

Nous travaillons  pour faire vivre ce village ! 
Avec ses commerces et services de 
proximité, son école au centre du village, 
c’est çà la ruralité !!!

Je conclurai en vous souhaitant à toutes et 
à tous une bonne année 2024.

Bonne lecture.
Bernard THOMAS
Le Maire
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Mariages
>  le 1er décembre 2023 :
Mme Joëlle DEPARIS et M. Michel 
MARTIN, habitant 21, rue du Dessus du 
Village à Gerbépal.
>  le 28 décembre 2023 :
Mme Sylvie ALEXANDRE et M. 
Pascal FRISCH, habitant 6, impasse des 
Jonquilles à Gerbépal.

Naissance
>  le 4 décembre 2023 : 
Jeanne DEGOIS de Océane DIDIER 
et Kévin DEGOIS domiciliés 6, route du 
Tilleul.

Décès
>  le 23 octobre 2023 :
Monsieur Alfred ROETTELE décédé à 
l’âge de 79 ans, résidant au 10 route du 
Neuné à Gerbépal.
>  le 20 décembre 2023 :
Monsieur Bernard MARCHAL décédé 
à l’âge de 83 ans, domicilié 5 rue des Reins 
à Gerbépal.

Nous présentons toutes nos 
condoléances aux familles

Etat civil

INFO Express

 Sécurité Dépannage Enedis : 
Une situation urgente ?
Une panne d’électricité ?
Contactez le service d’assistance 
et dépannage d’Enedis 24 h/24 et 7 j/7
Particuliers : 
09 726 750 XX/n° département (+ code postal)
En cas d'incidents sur le réseau électrique, quelques consignes à respecter: 
> Ne jamais toucher à des fils tombés à terre
>Signaler à Enedis toute anomalie constatée (fils électriques trop bas ou à terre, poteaux 
endommagés, etc.)
> Ne jamais toucher à un objet en contact avec une ligne électrique
> Respecter les zones de danger balisées

 Ordures ménagères : 
2024, sera l’année des changements, 
principalement marqué par la mise 
en place de la redevance incitative 
au 1er janvier.
> La collecte des ordures ménagères
A compter du 1er janvier 2024, la 
Redevance d’Enlèvement des Ordures 
Ménagères incitative (REOMi) deviendra 
l’unique mode de financement de 
l’enlèvement et du traitement des déchets 
pour les 77 communes de la communauté 
d’agglomération de Saint-Dié-des-Vosges.

Entre mars et juillet 2023, des enquêteurs 
du prestataire de la communauté 
d’agglomération de Saint-Dié-des-Vosges, 
SULO, sont passés auprès de chaque 
producteur de déchets, particulier ou 
professionnel, rencenser les besoins en 
bacs roulants pucés et normés. 

La distribution des bacs roulants s’est 
faite progressivement, dès l’automne et 
s’achève à la fin de l’année. 

En 2024, une facture semestrielle sera 
adressée à chaque producteur de déchets. 
Elle sera composée d’une part dite 
d’abonnement (permettant l’accès aux 

 Dispositifs à économie 
d’eau : 
Préservez votre budget et 
l’environnement : l’Agglo vous propose 
des équipements éco-responsables à 
prix avantageux ! 
La Communauté d’Agglomération de Saint-
Dié-des-Vosges va très prochainement 
offrir la possibilité aux habitants du 
territoire de s’équiper d’un récupérateur 
d’eau de pluie et de dispositifs réducteurs 
de débit pour la cuisine, la salle de bain 
et les WC, à un tarif très avantageux. Ces 
équipements, clef en main et faciles à 
installer, permettront à chacun d’agir tout 
autant pour son porte-monnaie que pour 
la préservation de la ressource en eau ou 
encore pour la biodiversité.

Les détails concernant les modèles et 
les tarifs seront dévoilés en février, et 
les inscriptions seront ouvertes à partir 
de mars 2024 (opération limitée à un 
récupérateur par foyer). Encore un peu de 
patience avant de pouvoir bénéficier de 
cette opportunité !
Pour plus d’informations, contactez 
Mme Céline PRIME au 06 30 20 46 14 
ou par courriel sur l’adresse dédiée : 
recup-eau@ca-saintdie.fr.

services et installations gérées par la 
communauté d’agglomération) et d’une 
part variable, en fonction du nombre de 
fois où le bac d’ordures ménagères sera 
présenté à la collecte.
Les bacs ou les sacs noirs ne sont à sortir 
que la veille de la collecte (jour de collecte 
toujours le lundi pour Gerbépal), après 
20h, poignées côté route le cas échéant.
> La collecte des ordures déchets 
recyclables
Dans les Vosges, 100% des emballages se 
trient ! La communauté d’agglomération 
de Saint-Dié-des-Vosges met à disposition 
des usagers des sacs jaunes pour y déposer 
les déchets recyclables, ils sont disponibles 
dans votre mairie et à déposer à côté de 
votre bac d’ordures ménagères les lundis 
en semaine impaire.
Rappel utiles : 
Les emballages doivent être vidés (inutile 
de les laver) et non imbriqués les uns dans 
les autres.
> La collecte des autres déchets en 
déchetterie
La déchetterie communautaire de 
Corcieux accueille les particuliers et, 

sous conditions, les professionnels du 
territoire pour leur permettre d’éliminer 
leurs autres déchets dans les meilleures 
conditions. De facturation, il en sera aussi 
question pour les professionnels de la 
déchetterie. Une carte prépayée deviendra 
donc la clé d’accès pour déposer les 
déchets professionnels sur l’ensemble du 
réseau. Habitants et collectivités pourront 
bénéficier d’une carte gratuite leur 
permettant de déposer leurs objets.

> L’ouverture du service au public

Les agents du service déchets de la CA 
accueillent le public du lundi au vendredi 
de 9h à 12h et de 14h à 17h30, sauf le 
mercredi et le vendredi après-midi, avec 
ou sans rendez-vous. Site de l’Europe, 
Place de l’Europe, 88100 Saint-Dié-des-
Vosges (parking public à proximité).

Intéressé(e) par l’achat d’un composteur 
individuel ou par un bac jaune à tarifs 
négociés ?

Merci d’en demander la réservation par 
email à dechets@ca-saintdie.fr ou par 
téléphone au 03 29 52 65 59.
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Interview de Christian THIERY nouvel 
employé communal
La mairie a embauché un nouvel 
agent de services polyvalent en milieu 
rural entre autres pour l’entretien des 
bâtiments communaux, mairie, école, 
différentes salles communales et la 
conduite du bus scolaire.

Son choix s’est porté sur Christian 
Thiery, présenté ici.

Bonjour, peux-tu te présenter en 
quelques mots ? Ton âge, ton lieu de 
résidence ?
J’ai 53 ans,  je suis né à Gerbépal aux Fourneaux 
et j’ai fait ma scolarité à Gerbépal, Corcieux 
et Gérardmer. Ensuite j’ai fait mon service 
militaire et depuis 31 ans je travaille dans la 
plasturgie, l’industrie de la matière plastique à 
Saint Dié. Déjà dans une entreprise qui faisait 
des fenêtres en PVC ensuite dans une autre 
qui travaille la fibre de verre. Je travaillais en 
3 X 8 ce qui n’est pas évident si longtemps. 
J’ai cherché un autre travail et c’est tombé au 
moment qu’un poste se libérait. 

Marié, des enfants ?
Oui je suis marié, j’ai deux enfants, le plus 
grand va avoir 28 ans et la deuxième 24 ans. 
Notre fils est sur Gerbépal et notre fille sur 
Anould. 

Du coup, tu connais beaucoup de 
personnes à Gerbépal ?
Oui en étant né ici et en ayant toujours 
habité à Gerbépal, je connais beaucoup de 
personnes.

Qu’est ce qui t’a motivé pour ce 
poste ?
D’être sur place, plus de frais de transports, 
plus de route à faire au prix où est le 
carburant, c’est presque un luxe ! En plus 
après avoir été enfermé dans une usine, 
pouvoir travailler en extérieur et être au grand 
air. Ça va me permettre aussi de connaitre de 
nouvelles personnes sur Gerbépal car il y a 
des nouveaux habitants que je ne connais pas 
forcément. Et ça va permettre de partager le 
travail avec Thierry qui fait beaucoup depuis 
qu’il est seul, le déneigement, les sorties de 
l’école avec le bus.

Tu dois avoir différents permis pour 
exercer ce travail ?
J’avais un compte formation qui était rempli, 
aussi j’en profite pour passer le permis 
transport en commun et avec le permis, il 
faut faire une formation supplémentaire qui 
s’appelle la FIMO et qui est valable 5 ans. 
(Formation Initiale Minimum Obligatoire). Au 
bout de 5 ans il faut refaire une formation 
(Formation Continue Obligatoire) sur 5 jours. 
C’est intéressant, on revoit tout, le code de 

la route, la législation. Ça fait du bien de se 
remettre en question.

Pour conduire le chasse neige, tu es 
obligé d’avoir un permis spécial ?
J’ai déjà le permis poids lourd depuis 1998 
et il est obligatoire pour conduire le tracteur 
chasse neige qui fait plus de 3,5 tonnes. Il me 
sert aussi pour le véhicule des pompiers.

As-tu d’autres activités ? sports ? 
Passions ?
Ça fait 10 ans que je suis aux sapeurs-
pompiers. Je pourrai participer plus aux 
interventions en alternance avec Thierry 
Marchal avec qui je vais travailler et qui est 
pompier également, tandis que quand j’étais 
à Saint Dié, je ne pouvais pas.
Je fais un peu de marche à pied, j’ai fait 
du ski, j’aime bien aller en forêt, aller aux 
champignons.

Merci de m’avoir accueilli et bonne 
continuation ! Hervé Lachaume

Vie communale

création de l’espace partagé et celle 
de la route. Celle-ci va nécessiter 
des travaux très importants ! 
Concrètement les terre-pleins centraux 
ont été réduits, tout comme la chaussée, 
pour faire baisser la vitesse des véhicules 
et faciliter la circulation des cyclistes et 
des piétons. 

Découvrez 
au fil 
des pages 
les décorations de 
Noël du village, faites par les 
enfants de l’école à l’initiative de 
l’association Les P’tits Forfoulets

Le département et la commune de 
Gerbépal ont engagé la réalisation d’un 
espace partagé,  la réfection des bordures 
de trottoir,  des ilots centraux  et  l’enrobé 
de la chaussée sur plusieurs centaines de 
mètres au centre du village le long de la 
route départementale 8. 
Ces travaux se sont déroulés en deux 
temps, dernièrement le remplacement 
des bordures de trottoirs en granit local !  
Investissement à la charge de la commune, 
et la réduction des ilots. 
Viendront ensuite au printemps la 

Ses travaux 
sont soutenus 

par :

Un espace partagé 
le long de la route 
départementale !
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Vie communale

Pompiers à l’honneur

A l’occasion de la cérémonie annuelle de 
la sainte Barbe, qui s’est déroulée cette 
année à Corcieux,  le lieutenant Thomas  
et le sergent-chef Poirot du centre 
d’incendie et de secours de Gerbépal ont 
reçu la médaille d’honneur des sapeurs-
pompiers échelon or pour 30 ans de 
service au sein du corps départemental 

des sapeurs-pompiers. 

Par ailleurs,  une  lettre de félicitations 
pour acte de courage et dévouement à 
titre professionnel a été remise au sergent-
chef Poirot émanant de  Madame Valérie 
MICHEL-MOREAU, Préfète des Vosges. 
Sincères Félicitations aux récipiendaires.

Le  centre communal d’actions sociales 
(CCAS) a convié les ainés du village de 70 
ans et plus à se retrouver pour  un  après-
midi festif au foyer rural. Une soixantaine 
de personnes avait répondu à l’invitation. 
Le maire Bernard Thomas a souligné son 
plaisir d’être là et a eu une pensée pour 
les personnes décédées dans l’année, les 
malades et celles en maison de retraite. 
Il a également souhaité la bienvenue aux 
nouveaux membres du «club des anciens».

Bonne retraite Isabelle ! 

Réception chaleureuse salle du conseil,  
Bernard THOMAS le maire, les élus et 
les employés communaux ont accueilli 
Isabelle pour fêter son départ en retraite. 

Le premier magistrat a souligné le 
dévouement d’Isabelle, qui depuis 
quasiment la création de la cantine-
garderie en 2008 avait fait le bonheur des 
enfants, en prenant soin d’eux à la cantine 
et en assurant l’animation à la garderie. 

Bon nombre d’enfants et de parents se 
souviendront des décorations, dessins, et 
nombreux sujets réalisés à l’occasion de 
toutes fêtes, durant ces heures de garderie 
a précisé l’édile. 

C’est Corinne De Oliveira (photo 2) 
qui va assurer la suite, ce n’est pas une 
inconnue pour les enfants puisqu’elle 
assistait Isabelle Colet depuis plusieurs 
années. 

Cette soirée a été également l’occasion 
de souhaiter la bienvenue à Catherine Viry 
(photo 3) qui remplace Myriam Pierré à 
l’entretien des bâtiments communaux. 
Cadeaux et verres de l’amitié ont clôturé 
cette sympathique soirée.

La buche à différentes saveurs préparée 
par le boulanger du village a ravi les 
papilles des invités. C’est l’équipe du 
CCAS qui s’est occupée de la décoration 
des tables, du service et comme tous les 
ans a offert un chèque-cadeau de 30 euros 
aux ainés. Cet après-midi très convivial  
fut l’occasion d’échanger et de plaisanter, 
l’après-midi était déjà bien avancé quand 
tous se sont dit à l’année prochaine !

Un bel après-midi 
de retrouvailles 
pour les anciens
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Reprise des séances de lecture à la bibliothèque à la rentrée scolaire 

Les P’tits Forfoulets
Les enfants de la 
cantine-garderie 
préparent les fêtes 
de Noel avec l’aide 
de Corinne et 
Isabelle

Vie scolaireGénéreux Saint Nicolas ! 
Rencontre heureuse à l’école du village de 
Gerbépal ! Alors que Saint Nicolas et son 
compagnon de route le père Fouettard  
rendaient visite aux écoliers ce jeudi, le 
photographe venu immortaliser l’instant, 
par ailleurs Président de l’association 
Espace culture s’est vu remettre une 
missive  par l’évêque de Mir.  
Un courrier auquel était joint un chèque 
d’une somme importante, émanant de 
l’association Gerbépal animation présidée 
par Christian Brocard. Ce don est destiné 
à soutenir l’action de l’association espace 
culture qui accueille tous les quinze jours 

Première bourse aux jouets 
Le 12 novembre à eu lieu la première 
bourse aux jouets organisée par les p’tits 
forfoulets. L’occasion de vider le bac a 
jouets des enfants avant noël et de trouver 
le bonheur pour d’autres.
Nous étions satisfaites de cette première 
qui sera renouvelée à la même période 
l’année prochaine.
Les forfoulets fêtent Noël 
Noël 2023 a été rempli de nouvelles 
actions pour les p’tits Forfoulets.
Tout d’abord n’étant plus responsable 
du marché de noël l’association a tout 
de même participée avec les maitresses 
de l’école afin de mettre en vente des 
confections faites par les enfants qui étaient 
d’ailleurs présents et fiers de vendre pour 
participer au projet « escalade » de l’école.
Et puis les bénévoles, les maitresses et les 
enfants ont tous participé à la création 
de décorations de Noël pour le village, 
Jusque-là c’était l’association Le Darou qui 
se chargeait de la décoration du village, 

avec l’arrêt de cette association, il était 
normal que nous prenions le relais pour le 
bonheur de tous.
Et enfin l’association a également pris le 
relais sur le spectacle de Noël des enfants. 
Le 22 décembre les enfants ont pu assister 
à un spectacle « CECI CELA ». 
Jojo et Dani ont fait découvrir des 
instruments de musique de façon ludique 
en passant par les comptines et les 
chansons traditionnelles. 
Suivi d’un goûter et de la venue du père 
noël qui a distribué un p’tit cadeau « une 
bouillotte de poche » 
Les p’tits Forfoulets travaillent déjà sur 
l’organisation de Noël 2024. 

les enfants de l’école pour des séances de 
lecture. L’objectif,  c’est acquérir  avec les 
conseils  de Laurence Turpin directrice de 
l’école, des livres « jeunesse »  littérature 
qui occupe une place cruciale dans le 
développement intellectuel, émotionnel, 
social et vise à favoriser l’amour de la 
lecture des enfants.  
Michel Marchal président de cette équipe 
de bénévoles a  remercié chaleureusement 
les donateurs qui manifestent une nouvelle 
fois  leur  générosité au profit de leur 
association.  
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Olivier
GRANDCOLAS
Olivier Grandcolas tondeur de moutons 
et son fils Tom.

Les 2 et 3 septembre ont eu lieu à 
Rambervillers, le concours national 
et international de tonte de moutons, 
rassemblant plus de 100 participants et 
près de 1600 moutons. 

Olivier en était l’organisateur et Tom un 
sérieux concurrent, tous deux de Gerbépal.
Je les ai rencontrés et j’ai découvert un 
métier original, indispensable et pratiqué 
avec passion.

Olivier d’où te viennent ce choix et 
cette passion ?
Je ne suis pas d’origine agricole mais j’ai 
toujours été intéressé par la nature. A 17 ans 
j’ai fait un séjour linguistique en Angleterre 
dans une ferme. Il y avait des moutons et 
l’idée m’est alors venue : le mouton pourquoi 
pas ? Après mon service militaire dans un 
commando d’élite des chasseurs alpins je suis 
devenu ouvrier agricole puis berger en Lozère 
dans la Drôme les Hautes Alpes etc…..j’ai 
rencontré des tondeurs, cela m’a plu, je me 
suis formé et ma vie de tondeur commençait.

Qu’est ce qui t’a plu et te plait 
encore aujourd’hui dans ce métier 
de tondeur ?
Il y a plusieurs choses : 
C’est un métier de la nature en contact avec 
les animaux.
C’est un métier qui m’a permis de bouger. Je 
vais de ferme en ferme, de paysan en paysan, 

plaisir de la rencontre et de la convivialité.
C’est un métier très physique et qui nécessite 
une certaine force mentale.
C’est enfin un métier qui m’a permis de 
voyager. (Il y a des moutons à tondre dans le 
monde entier !!) Norvège, Nouvelle Zélande, 
Australie Canada, Afrique du sud, Uruguay, 
Sardaigne etc… et même chez un « enfant 
» de Gerbépal devenu nomade en Mongolie 
(nous y avons été en famille et avec des amis 
en 2018).

Du coté des moutons comment 
vivent-ils ce moment de la tonte ?
Il faut savoir que la tonte est une action 
indispensable. Autrefois la laine était précieuse 
pour l’Homme, s’habiller, se couvrir, se 
protéger. On utilisait des «forces» gros ciseaux, 
en Mongolie c’est toujours le cas. Aujourd’hui, 
nous utilisons des tondeuses électriques, et 
la laine est beaucoup moins recherchée en 
raison des textiles synthétiques. Pourtant la 
tonte reste indispensable pour le bien être 
des moutons.

Y-a-t-il des femmes tondeuses de 
moutons ?
Oui la profession se féminise. Il y a de plus 
en plus de filles attirées par la tonte, métier 
qui demande essentiellement de la technique. 
J’ai été président de l’Association Nationale 
des tondeurs de moutons pendant plusieurs 
années, aujourd’hui c’est une jeune femme 
qui préside l’Association..

Merci Olivier, mais toi Tom, il me 
semble qu’actuellement tu prépares 
une licence d’Histoire Géo à la Fac 
de Nancy. Qu’as-tu à voir avec les 
moutons ?
Depuis tout petit je vais occasionnellement 
avec mes parents dans les journées et les 
championnats de tonte. Au début je ramassais 
la laine puis j’attrapais les moutons et enfin 
j’ai commencé à tondre. Papa m’a tout appris. 
C’est un vrai plaisir et je compte en faire une 
activité à coté de mon métier de professeur.

Devant un bon feu j’ai passé un beau 
moment avec Olivier, Christine et Tom. 
J’ai trouvé beaucoup de convivialité, le 
plaisir de la transmission, de la passion 
bien vivante, du respect et de l’amour de 
la nature.

Un regret : je n’ai pas pu retranscrire tout 
ce qu’ils m’ont partagé.

A bientôt pour une conférence et un 
livre… !  

Brigitte DOERFLINGER

Portrait
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InterviewRencontre avec 
Catherine ESSELIN

L’association « Jumelage » de Gerbépal 
a stoppé ses activités récemment. Je 
rencontre Catherine Esselin qui en a 
été la présidente depuis la création de 
l’association.

Bonjour Catherine, suite à l’arrêt 
de l’association du jumelage, j’aurais 
aimé en savoir un petit peu plus sur 
cette association. 
Avec quelle ville était jumelée 
Gerbépal ?
On n’a jamais été jumelés dans les termes 
officiels, c’est-à-dire qu’il n’y a pas eu de 
charte signée entre les deux communes, et 
en l’occurrence ce n’était pas deux mais trois 
communes.
En 2004, quand Bernard Thomas, maire, a 
reçu un courrier d’un comité de jumelage de 
Bretteville sur Ay et Angoville sur Ay dans la 
Manche. Villages dont le nombre d’habitants 
correspondait en gros avec celui de Gerbépal. 
Le président de l’époque, Claude Colas 
cherchait un village pour devenir jumeau 
du leur. Ils étaient aussi déjà jumelés avec 
Métabief dans le Jura.
Après un échange de documents, ils sont 
venus sur un grand week-end, on a mangé 
ensemble, on leur a fait découvrir le village, 
on a cueilli les jonquilles avec eux, il y a eu 
des échanges de petits cadeaux, ensuite ils 
ont visité d’autres communes sur les Vosges et 
au final ils ont choisi Gerbépal. En été 2004, 
on a été invité à passer quelques jours là-bas 
pour faire connaissance des gens, et du village. 
L’association a démarré en septembre 2004. 
Ils sont revenus en février 2005 et il a fallu 
trouver des jumeaux par affinité, on a essayé 
de faire jumeler des familles, c’est comme ça 
que le jumelage a démarré et en aout 2005, 
on y est parti. C’était des supers souvenirs, on 
a visité plein de places, fait du char à voile. 
On devait signer les chartes en 2006, mais 
il y a eu un problème dans leur association, 
lors de leur assemblée générale car une 

majorité souhaitait rester avec Métabief et 
leur président a été obligé de démissionner. 
On a simplement continué de faire bénéficier 
aux adhérents des produits normands qui 
venaient et apporter nos produits vosgiens 
chez eux.

Donc, ça n’a pas été actif trop 
longtemps.
Non mais l’association a perduré. Par la 
suite on a changé un peu les statuts pour 
permettre à nos adhérents de faire des 
activités culturelles. Il y a eu une superbe 
ambiance inter-générationnelle. On a réussi à 
fédérer les gens dans le village. On a fait des 
sorties aux villes de bains en Allemagne, été 
voir les Bodin’s au Zénith à Nancy organisé 
plein de choses au sein du village.

En fait c’est devenu une association 
d’activités ? Pourquoi s’est-elle 
arrêtée ?
Oui, effectivement et pour faire vivre 
l’association, il fallait gagner des sous et 
l’activité principale, c’était le vide grenier du 
14 juillet qui rapportait suffisamment.
Les années passent, j’ai toujours été présidente 
depuis le début, et on a été un peu échaudé 
par la première expérience, aussi on n’avait 
pas trop envie de rechercher un autre village 
de jumelage, donc on s’est dit, on va faire 
des activités entre nous. Mais maintenant, 
nos enfants sont grands, nous avions envie 
de faire autre chose et comme personne ne 
voulait prendre le relais du bureau, on a arrêté 
l’association. Une manifestation comme le 
vide grenier, c’est une grosse charge de travail 
avant, pendant et après.

Qu’est ce qui t’a poussé à t’occuper 
de cette association ?
J’étais adjointe à la mairie et on a trouvé que 
à l’époque il n’y avait pas trop d’associations 

donc ça permettait aussi de faire autre chose.

Vous étiez combien de membres 
dans l’association ?
On adhérait non pas par membre, mais par 
famille, on était une vingtaine de familles !
Il y a eu des liens entre les familles qui ont duré 
très longtemps, c’est de cela qu’il faut être fier. 
Il y avait peut-être un échec parce qu’on n’a 
pas signé de charte entre les communes, mais 
ce qu’on a créé, que ce soit au sein de notre 
village, mais aussi des liens qui se sont créés 
aussi en Normandie, je trouve que c’est bien. 
C’était le but et finalement on s’est découvert 
qu’on en était capable.

Qu’est-ce que vous avez réalisé de 
beau ?
Les liens entre les différentes communes, les 
soirées beaujolais nouveau, soirées crêpes, 
soirées raclettes, on a organisé des bals 
folks, on a essayé de réunir les gens. Aux 
assemblées générales la plupart des familles 
étaient là et on mangeait ensemble, c’était 
super sympathique.
Nous on a découvert la mer, certaines 
personnes qui n’étaient jamais monté sur un 
bateau ont pu le faire, et eux ils sont venus en 
hiver, et ont découvert la neige, les girouettes. 
C’était une chouette aventure.

Tu regrettes d’avoir été obligée 
d’arrêter ?
Oui et non parce que la destination première 
de l’association n’existait plus, donc elle avait 
vécu, maintenant il y a d’autres associations 
qui se créent. On est capable de faire de 
belles choses à Gerbépal !

Merci Catherine, je te remercie pour 
le temps que tu m’as accordé.

Hervé Lachaume
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Espace culture

pour enfants).

Pour rappel, l’adhésion à la bibliothèque 
de Gerbépal est de 5 euros par an et 
par famille donc un coût extrêmement 
bas pour avoir accès à la lecture. Elle est 
ouverte le vendredi de 16h30 à 18h00 et 
le samedi matin de 10h30 à 12h00.

La soirée s’est terminée par un apéritif 
dinatoire.

Le 28 Août le président de l’association 
Espace Culture Michel Marchal avait réuni 
les lecteurs bénévoles de Gerbépal afin de 
les remercier de leur participation active.

Un partenariat a été établi avec l’école 
de Gerbépal afin que les enfants des trois 
classes puissent assister à des séances de 
lecture données par des bénévoles du 
village. La lecture de contes pour les tout 
petits et d’histoires pour les plus grands a 

pour vocation d’inciter les enfants à lire.

L’expérience a été une réussite aussi bien 
du côté des enfants que des institutrices 
et que des bénévoles. Aussi elle est 
reconduite pour cette année scolaire.

Auparavant, les bénévoles de la bibliothèque 
ont œuvré au renouvellement du stock 
et ce n’est pas moins de 80 ouvrages qui 
viennent enrichir les rayons de ce lieu de 
culture. (Romans, terroirs, policiers, livres 

Les personnes qui sont venues au foyer 
de Gerbépal pour assister au spectacle 
hommage de Jean Grossier ne l’ont pas 
regretté !

En partenariat avec l’association Espace 
culture de Gerbépal, Martine Mougel 
Grossier, une de ses filles, a rendu un 
vibrant hommage en diffusant un film sur 
son père assorti de récits et commentaires 
émouvants et entrecoupés de morceaux 
musicaux. Ce ne sont pas moins de 
trois épinettistes et d’un guitariste qui 
accompagnèrent Martine pour des 
morceaux extraits pour la plupart des 
œuvres des Menestrels.

Le film révéla les talents multi-facettes 
de Jean Grossier tour à tour conteur, 
chanteur, créateur du groupe folklorique 
Les Menestrels, peintre, dessinateur, auteur 

de livres et de BD, créateur d’opérettes 
et de pièces de théâtre dont il créait les 
décors et les costumes. La liste serait 
trop longue d’énumérer tout ce qu’il a 
réalisé au cours de sa vie qui représente 
et alimente le patrimoine vosgien.

Jean Grossier a habité de longues années 
à Gerbépal et pour Martine, c’était 

important de revenir sur ces lieux pour 
rendre hommage à son papa.

Comme l’a dit récemment Claude Vanony, 
lancé par Jean Grossier, « C’était une 
personne extraordinaire comme on n’en a 
plus, on en a un par siècle des gars comme 
ça !! » et alimente le patrimoine vosgien.

Jean Grossier raconté par sa fille

C’est dans la bonne humeur et convivialité 
que s’est déroulée la partie de pêche au 
camping des Trexons. 35 kg de truites ont 
été mises en deux fois et 29 pêcheurs se 
sont inscrits.

Le président et ses membres actifs 
remercient les bénévoles et associations 
qui se sont joints à eux pour le montage 
des chapiteaux et toute l’aide apportée 
lors de cette journée.

65 Repas ont été réalisés et servis par les 
gérants du camping (TEUN ET FEMKE) et 
leurs équipes merci à eux pour cette belle 

réussite. 

Le premier prix a été attribué à un couple 
de Belges en vacances dans la région Mme 
et Mr ASSENMACKKER Olivier. La prise 
de la plus grosse truite de 1.3 kg et qui ont 
reçu un bon d’achat

Les 2 plus jeunes pêcheurs du même âge 
7 ans ont eu une coupe et un sous mains

Priscillian  MARCHAL de clefcy  et Gabin 
POIROT de Gerbepal.

La Famille la plus représentée Alain 
MARCHAL.

Beau succès du concours de pêche

Vie associative
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Fête d’Halloween une première à Gerbépal !
Le 28 octobre, l’association Les p’tits 
Forfoulets a organisé sa première fête 
d’halloween.

Au programme, décorations monstrueuses 
de cup cake pour les plus petits et 
décorations d’horribles citrouilles pour 
les plus grands.

Puis c’est accompagné des parents et 
bénévoles que pas moins de 28 monstres 
sont partis chasser les bonbons dans les 
rues du village.

Et pour une première, les habitants ont 
joué le jeu puisque les enfants ont pu 
remplir leurs chaudrons de bonbons pour 
ensuite un partage.

De retour à la salle, parents et enfants se 
sont réchauffés avec la soupe de citrouille 
préparée par les bénévoles.

Un succès pour une première qui sera 
à coup sûr à renouveler pour l’année 
prochaine.

Reprise de l’activité du Club de gymnastique d’entretien

Après la période de trêve estivale, les 
cours de gymnastique ont repris au foyer 
rural :

Le jeudi à 9h (pour les séniors) et le Mardi 
à 20h.  Au programme : échauffement 
cardiovasculaire, renforcement musculaire, 

équilibre, souplesse et étirements avant un 
retour au calme.

Le club dispose de matériel (haltères, 
élastiques, ballons, disques, steps, frites…) 
qui permet de diversifier les activités. Des 
tapis sont à disposition.

Nathalie SIMON, notre animatrice, est 
titulaire d’un certificat de qualification 
professionnelle d’animation de loisirs 
sportifs. Elle adapte ses cours selon l’âge 
et la condition physique de chacun.

Les adhérents du club sont licenciés à la 
FFEPGV (Fédération française d’Education 
Physique et de Gymnastique Volontaire) 
et bénéficient à ce titre d’une assurance 
adaptée à la pratique sportive.

Vous pouvez toujours nous rejoindre, 
deux séances gratuites sont proposées 
pour découvrir notre club.

Pas besoin de tenue sophistiquée, juste …
de la bonne humeur ! Contacts : Corinne 
LAMBING 06.83.27.56.99 Monique 
MANGEOT 06.82.43.01.20

Voyage en Himalaya
Très belle soirée au foyer rural de 
Gerbépal avec la venue de Régis Etienne 
qui a présenté un film relatant son voyage 
en Himalaya.

Ancien Gringeaud habitant en Suisse, Régis 
est un grand voyageur qui sait magnifier ses 
récits à travers de superbes reportages.

Ce soir le Népal est à l’honneur, et c’est 
accompagné de son épouse et de trois 
amis que Régis a sillonné la vallée du 
Khumbu, de Lukla jusqu’au camp de base 
de l’Everest. Ils ont traversé le parc de 
Sagarmatha (nom de l’Everest en Népalais) 
en franchissant des cols à plus de 5000 
mètres et ont atteint le mythique sommet 
de Kala Patthar à 5644 mètres d’altitude.

Le ciel bleu et lumineux qui les accompagna 
tout au long de leur trek a favorisé 
l’enregistrement d’images grandioses des 

plus hauts sommets enneigés de la planète 
dans un décor minéral et glaciaire !

Régis a doublé les images par un très joli 
texte qui a permit tour à tour d’expliquer 
le mode de vie et traditions dans ce pays 
lointain, le ressenti des voyageurs et les 
particularités des paysages traversés ainsi 
que les rencontres avec les Sherpas croisés 
sur le chemin. Réaliser un trek à cette 
altitude n’est pas anodin, le danger guette 

le randonneur sous 
forme de mal aigu des 
montagnes pouvant tourner en œdème.

Les spectateurs ont vibré tout au long du 
film qui résumait les 17 jours que dura le 
trek, la manière de filmer de Régis fit que 
l’on pouvait se croire sur les chemins au 
cœur de ce paysage vertigineux.

Son prochain film est attendu avec 
impatience !

Vie associative
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les lynx et les chats 
forestiers

Un nouveau bureau à l’association les P’tits 
Forfoulets

Des milliers de livres et de vinyles 
ont trouvé preneurs

Le 22 septembre 2023, l’association Les 
p’tits Forfoulets a fait son assemblée 
générale, l’occasion de faire le point sur 
les projets réalisés en 2022/2023 et ceux à 
venir pour 2023/2024.

L’occasion également d’élire son nouveau 
comité qui s’étoffe de plusieurs membres.

A Emeline, Femke et Estelle se sont 

jointes Alizée, Virginie, Pauline, Amandine 

et Dominika.

Une belle équipe pour de beaux projets 

à suivre.

Les lynx et les chats forestiers, se sont 
invités au foyer rural de Gerbépal à travers 
la conférence de Jean Michaël Choserot 
de l’association Bérian, invité par Espace 
Culture de Gerbépal. Bérian, association 
naturaliste et historienne basée à Saint 
Dié des Vosges a pour objectif l’étude et 
la sensibilisation du patrimoine naturel et 
historique de la montagne vosgienne et 
plus largement du territoire lorrain.

La salle du foyer rural de Gerbépal était 
pleine et les personnes venues ce soir-là 
ne s’y sont pas trompé car la conférence 
était fort intéressante !

Jean Michaël a parfaitement détaillé 
les caractéristiques physiques du chat 
forestier qui est plus trapu que son cousin 
domestique avec une queue plus épaisse 
et une couleur bien particulière. On peut 
le voir dans les prairies et parfois jusque 
sur les crêtes où cet animal sédentaire 

et solitaire cherche ses proies (mulots, 
campagnols, poissons). Le chat peut 
avoir une symbolique bénéfique ou au 
contraire une histoire liée à la sorcellerie, 
notamment en Lorraine où il représentait 
plutôt un mauvais signe.

Le lynx boréal autrefois appelé « loup-
cervier » parce qu’il était confondu avec le 
loup est un animal plutôt en extinction dans 
les Vosges où on pense qu’il ne reste que 5 
ou 6 individus. Il a disparu du département 
à la fin du 17ème siècle et a été réintroduit 
en 1983 où 21 félins venus des Carpates 
ont été relâchés. Malheureusement, 
victimes des tirs illégaux (le lynx est un 
animal protégé), et des collisions routières, 
il en est vite resté une dizaine seulement. 
Il y eu une deuxième réintroduction en 

1993, puis le dernier lynx a disparu en 
2013. Une troisième réintroduction eut 
lieu entre 2016 et 2020, mais chaque lynx 
a un territoire si étendu que ses chances 
de croiser une femelle et de se reproduire 
sont rares. 

La solution peut venir d’un échange avec 
les lynx du Palatinat en Allemagne et les 
lynx du Jura, bien que la fragmentation du 
territoire soit un obstacle.

Les associations comme Bérian sont là 
pour informer, expliquer les impacts de 
cette espèce sur les activités humaines, 
et faire accepter le retour de ce beau 
félin si intéressant. Cette conférence a 
parfaitement rempli ce rôle !

Hervé Lachaume

Vie associative

Toute la journée, l’association espace 
culture dirigée par Michel Marchal entouré 
d’une dizaine de bénévoles organisait son 
9ème  marché du livre et du disque. Un 
défilé permanent d’acheteurs, présents 
bien avant l’ouverture pour être sûrs de 
ne pas manquer la bonne affaire, mais aussi 
des curieux et des nostalgiques de 33 et 
45 tours, proposés à des prix dérisoires 
par la douzaine d’exposants.  

Les écrivains Monique RAMBAUT et 
Dominique SCHIL ont honoré cette 
manifestation de leur présence et dédicacé 
leurs derniers ouvrages. L’objectif de cette 
journée était pour les bénévoles qui gère la 
bibliothèque depuis douze ans, de récolter 
des fonds pour acheter de nouveaux livres 
pour le plaisir des lecteurs. 
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Prix 2024 des lectrices et lecteurs de Gerbépal

Des nouvelles des « dojos de Martimpré »

L’association « Espace Culture », pour la 
4ème année consécutive, en partenariat avec 
Line Heckler de la Librairie de Gérardmer, 
lancent avec enthousiasme le « Prix des 
lecteurs de Gerbépal ».

Le thème en est cette année « Le Voyage ». 

Voyage d’aventure, voyage romanesque, 
voyage intérieur, voyage spirituel, voyage 
au cœur de la France rurale, voyage 
autour du monde, voyage dans le froid et 
le mystère.

Ce sont 5 livres, 5 récits, 5 auteurs que 
nous vous proposons de découvrir. 

Début juin nous nous réunirons pour 
échanger sur nos émotions, nos ressentis, 
nos appréciations autour de ces lectures 
et enfin voter pour celui qui emportera 
le prix 2024.

Venez vous inscrire à la bibliothèque de 
Gerbépal et emprunter ces 5 livres que 
nous mettons à votre disposition, aux 
heures de permanence (vendredi 16h30 à 
18h, samedi 10h30 à 12h). 

Cette communication sera un ZOOM 
particulier sur deux activités :

Tout d’abord nous devons témoigner de la 
belle dynamique en TAICHI impulsée par 
Yaping Jia Professeur de taichi d’origine 
chinoise qui vient de s’installer dans les 
Vosges et qui a accepté d’animer un cours 
aux dojos de Gerbépal.

Grâce à sa formation dense et variée dans 
son pays d’origine nous pouvons mesurer 
sa compétence, sa présence et son écoute. 
Pour preuve ce cours affiche déjà complet 
pour cette saison.

Des stages de week-end sont envisagés 
pour rassembler des pratiquants de divers 
horizons et accentuer l’appétit et les 
progrès des participants à ses cours.

Le YOGA est animé par Sylvia LINTINGRE 
HAVEZ diplôme professionnel de l’EDYT 
depuis 2002.

Le Yoga quelle propose s’est construit  par 
4 ans de formation sous la direction de SRI 
MAHESH ( référence et fondateur indien 
de l’école française ) avec présentation 
d’un mémoire devant les cadres de cette 
école.

Son enseignement en fait une pratique 
ni acrobatique ni un enseignement type 
cours de gymnastique. Il ne s’agit pas non 
plus d’un enchaînement de postures.

Cela en fait une activité accessible à tous 
car c’est un enseignement progressif, de 
fond sur les sensations et la compréhension 
par le corps.  Les postures sont proposées 
par étapes ce qui permet d’intégrer les 
principes et de l’aisance progressivement.

C’est donc une démarche qui fait 
progresser chacun en fonction de ses 
qualités et difficultés.

Sa formation d’infirmière lui permet 
également des conseils ou des choix 
particuliers de travail personnalisé.

Par ailleurs chaque cours intègre la 
dimension méditation dont le bénéfice se 
voit augmenter par le travail de la séance 
réalisée en amont.

Le cours proposé le mercredi de 19h00 
à 20h30 s’est étoffé  dans ce nouveau 
créneau. Il reste de la place pour celles 
et ceux qui voudraient découvrir ou 
reprendre cette discipline.

site web : dojodemartimpré.com
Adresse mail : dojosdemartimpré@gmail.
com
tél : 06 81 10 17 16

L’association Gerbépal animation organise 
depuis de nombreuse année une marche 
populaire. Un travail colossal, de la 
création du parcours à la restauration en 
fin de marche,  qui plus est, doit répondre 
aux normes de la fédération française  des 
sports populaires. 

Cela nécessite pour l’équipe de Claude 
Bertrand en charge de cette manifestation 
de nombreuses heures de travail et l’aide 
de bénévoles solidaires et autonomes. 
Il peut compter sur des associations du 
village qui lui apportent une aide précieuse. 

Pour  remercier les nombreux bénévoles 
de leur investissement,  le comité de 
l’association chère à Christian Brocard 

a organisé un moment de convivialité 
agrémenté d’une bonne table et de 
beaucoup de bonne humeur. Un beau 
moment de savoir vivre ensemble. 

Vous avez dores et déjà rendez-vous pour 

la prochaine marche le 23 JUIN 2024. 

Si vous souhaitez rejoindre cette 

association contactez Christian 

BROCARD au 06 82 82 87 45.

L’équipe de bénévoles 
remerciée



Le premier magistrat 
Bernard Thomas et 

Anne marie Poirot au 
traditionnel  repas de 

Noel de l’association La 
Gerbe d’argent
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Janvier

> Samedi 13 janvier : Cross 
Départemental des Pompiers et 
brûlage de sapins.

> Dimanche 21 janvier 2023 :
Voeux du Maire à 10h30 au Foyer 
Rural suivi d’un apéritif, auquel vous 
êtes tous cordialement invités.

> Dimanche 28 janvier : Après-midi 
jeux de société organisé par Les P’tits 
Forfoulets

Février
> Dimanche 18 février : 
Concours de belote organisé par 
Gerbépal animation. Pour tous 
renseignements : gerbepal.animation88@
gmail.com

Mars
> Samedi 16 mars : Fondue des 
Sapeurs-pompiers sur réservation : 
Michaël : 06 66 45 88 76.

Avril
> Vendredi 12 avril : Conférence  
présentée par Francis BOURGUER 
sur « les pas de Stevenson » et «  le 
voyageur immobile » organisée par 
Espace culture.

> Dimanche 14 avril : Bourse aux 
vêtements organisée par Les P’tits 
Forfoulets.

Mai
> Samedi 4 mai : 
Concert d’épinettes et de divers 
instruments à l’église de Gerbépal à 
20h30, organisé par Espace culture.

> Mercredi 8 mai : 
Cérémonie du 8 mai

Juin
> Dimanche 16 juin : 
Concert du conservatoire d’Olivier 
Douchain à 20h30 au foyer rural, 
organisé par Espace culture.

> Dimanche 23 juin : 
Marche populaire de Gerbépal.

> Samedi 29 juin : Fête des enfants 
organisée par Les P’tits Forfoulets.

Agenda des manifestations
L’association FRJEP de Gerbépal a tenu 
son Assemblée Générale annuelle, la 
présidente Corinne LAMBING a remercié 
le public dont Monsieur le Maire et 
l’animatrice de Gym.
L’effectif des licenciés est en baisse dans 
les 2 groupes de gym, ce qui implique une 
augmentation de la participation financière 
des adhérents. La trésorière, Monique 
MANGEOT a remercié Monsieur le 
Maire et son conseil pour l’attribution 
de la subvention, qui contribue au bon 
fonctionnement de l’association.
Les dates de fin de cours ont été définies 
ainsi que celles des différentes rencontres 
comme par exemple la marche de fin 
d’année.
L’ordre du jour traité, la présidente a mis 
aux voix le bilan moral et le bilan financier, 
qui ont été acceptés à l’unanimité.  
Monsieur le Maire a salué la bonne gestion 

financière de l’association.
Le verre de l’amitié a clôturé cette réunion 
bien sympathique.
La présidente invite  toutes les personnes 
qui le souhaitent à venir découvrir  
gratuitement durant 2 séances les cours 
de gym au foyer rural de Gerbépal, le 
mardi de 20h à 21h ou le jeudi de 9h à 10h.
Pour plus d’informations, vous pouvez 
contacter Corinne LAMBING au 
06.83.27.56.99.

ont servi bières et vin chaud, sans parler 
du Cocktail signature le Bubble Cocktail, 
et Bubble Tea proposés par Zélie et 
Léonie. C’était sans compter sur Hélène 
et ses généreuses crêpes débordantes de 
chocolat et de guimauve… 
Toute la déco revisitée vous mettait dans 
l’ambiance de Noël avant l’heure et de 
10h à 18h la salle n’a pas désemplie ! La 
tombola a permis de rapporter 223€ au 
Téléthon, merci aux petits lutins qui ont 
vendu les tickets toute la journée. Une 
dernière question que l’on se pose : qui 
des exposants ou des visiteurs ont fait les 
meilleures affaires ? Un grand merci à nos 
généreux donateurs ( ABC Charpente, 
Manacha Kart, le Camping des Trexons, 
l’Oasis Ayurvédique et la Mairie) qui nous 
ont permis de nous lancer dans l’aventure 
et d’investir ! 
Rendez-vous le 8 décembre 2024 pour la 
prochaine édition et en attendant venez 
retrouver « Brimbelles & Buvette » au vide 
Grenier du 14 juillet.

Gros succès pour le Marché de Noël de Gerbépal

Toute l’organisation du marché de Noël 
a été prise en main par Marie et Emily 
Blaise de l’association « Brimbelles & 
Buvette ». Pour leur premier Evènement 
ce sont principalement les bénévoles qui 
ont assurés tout au long de cette belle 
journée. La choucroute préparée par Julie 
et Victor a remporté tous les honneurs, 
à la buvette Sandra, Dominika et Etienne 


